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«ИТАР-ТАСС» 

Замглавы Минэкономразвития: в России нет стагфляции  

Замглавы Министерства экономического развития Андрей Клепач считает, что, 

несмотря на отсутствие в России стагфляции, риски ее возникновения сохраняются.  

Клепач отметил, что эти риски существуют, если темпы роста экономики будут 

замедляться и дальше. Однако, по его словам, Минэкономразвития ожидает снижения 

инфляции в ближайшей перспективе.  

Ранее в ходе Гайдаровского экономического форума первый зампред ЦБ РФ 

Ксения Юдаева заявляла, что в России по итогам 2013 года сложилась тенденция к 

стагфляции. 
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Комментируя слова первого зампреда ЦБ РФ, глава Минэкономразвития 

Алексей Улюкаев в целом согласился с ее оценкой. "Вопрос термина не так важен. 

Допустим, согласен. Сочетание все еще высокой инфляции и низких темпов 

экономического роста может быть определено как стагфляция", - сказал он. 

http://itar-tass.com/ekonomika/893164 

 

«Российская газета» 

Денис Мантуров предлагает возвращать компаниям 75 процентов 

затрат на подключение к энергосетям 

За пять лет в России будет создано не менее 300 индустриальных парков, в 

которых с комфортом, с налоговыми каникулами и при поддержке государства 

разместятся предприятия обрабатывающей промышленности - металлургии, 

нефтехимии, фармацевтики, микроэлектроники. И будет дан простор для 

формирования нового поколения высокотехнологичных производств. Об этом 

сообщил глава минпромторга Денис Мантуров, выступая на Гайдаровском 

экономическом форуме. 

За счет такого рода территорий страны с несырьевой зависимостью сегодня 

привлекают инвестиции для подъема малых и средних компаний, как драйвера 

экономики, подчеркнул министр (подробности - в эксклюзивном интервью министра). 

Глава минпромторга подчеркнул , что государство предусмотрело свыше 5 

миллиардов рублей на поддержку развития инжиниринговых компаний на базе 11 

ведущих технических вузов страны. 

Кстати, новые реалии и подходы будут учтены в федеральном законе "О 

промышленной политике", который проходит сейчас общественное обсуждение. 

Акцент впервые будет сделан не на госпомощи конкретным предприятиям и отраслям, 

а на кластерной поддержке производственных цепочек, то есть благоприятной среды 

для развития новой российской промышленности. 

Корреспонденту "РГ" удалось в кулуарах Гайдаровского форума побеседовать с 

главой минпромторга Денисом Мантуровым и продолжить разговор, начатый на 

панельной дискуссии. 

Денис Валентинович, почему минпромторг именно сегодня делает упор на 

развитие индустриальных парков с "тепличным" налоговым климатом? А не пять или 

десять лет назад, когда был объявлен курс на диверсификацию экономики и снижение 

сырьевой зависимости? 

Денис Мантуров: Потому что тогда некого было поддерживать. Сейчас в России 

уже 36 действующих индустриальных парков, планируется открыть еще около 80. 

Более того, очень важно, что инициатива по формированию отрасли индустриальных 

http://itar-tass.com/ekonomika/893164


3 
 

парков идет "снизу". У государства сегодня есть понятный собеседник - Ассоциация 

индустриальных парков, которая выражает интересы большинства участников 

отрасли. Есть отраслевой стандарт, на основе которого можно отбирать проекты. Это 

значит, что теперь, когда есть понимание, кого развивать и с кого спросить, мы готовы 

содействовать развитию и оказывать поддержку. 

http://www.rg.ru/2014/01/17/manturov.html 

 

«Российская газета» 

Денег не жалеть  

Россию ждет НЭП и восемь процентов роста экономики. 

Сегодня у нас появился шанс, которого не было за всю историю России. Мы 

можем увеличить расходы на экономику, не снижая доходы населения. И, в конце 

концов, добиться 7-8 процентов роста ВВП. Пока же, по прогнозам, мы сможем 

прибавить не более 2,5 процентов, да и то, если повезет с ценами на нефть.Мне, как и 

всем, интересно, что будет со страной и в этом году, и дальше. Но предсказывать 

будущее экономисты еще не научились. Экономическое прогнозирование и 

предсказание - не одно и то же. Мы строим прогнозы в сценарных вариантах, которые 

описывают, что надо делать и не делать, чтобы достичь определенного результата. 

Говорят, что производительность труда должна опережать рост зарплаты. Не 

знаю, кто изобрел такой закон, но проповедуют его в основном либералы. Он 

означает, что прибыль растет быстрее зарплаты. Иначе говоря, получается, что когда 

Карл Маркс говорил об относительном обнищании рабочего класса, был прав. Но наш 

опыт показывает, что такой закономерности нет. Во всех странах были периоды, когда 

зарплаты опережали производительность труда, и наоборот. Баланс всегда 

устанавливался в конкурентной борьбе. Когда я выступал перед банкирами, спросил, 

почему они так много платят своим бухгалтерам. Мне ответили, что можно платить и 

меньше, но тогда банки лопнут. Так что за качественную хорошую работу будут 

хорошо платить. 

http://www.rg.ru/2014/01/17/investicii.html 

 

«Прайм» 

Улюкаев недоволен уровнем освоения средств, выделяемых на 

развитие ОЭЗ 

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев недоволен недостаточным уровнем 

освоения денежных средств, выделяемых на развитие особых экономических зон. 

http://www.rg.ru/2014/01/17/manturov.html
http://www.rg.ru/2014/01/17/investicii.html
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"У нас есть средства, но мы их недостаточно осваиваем. <…> За 2014-2015 годы 

должны в этом направлении серьезно продвинуться. Поэтому надо решить ряд 

вопросов нормативно-правового характера, в том числе с обеспечением 

качественными резидентами зон", - сказал министр. 

Кроме того, он сообщил, что несколько особых экономических зон, где участие 

федерального центра незначительно, будет передано в управление регионам. 

По его словам, необходимо также добиваться единства работы управляющих и 

эксплуатирующих компаний. На данный момент в России создано шесть зон 

промышленного типа, пять технико-внедренческих зон, четыре туристические и две 

логистические зоны. 

http://1prime.ru/Politics/20140117/775516160.html 

 

«Татар-информ» 

Российского министра связи заподозрили в лоббизме 

Деятельность чиновников Минкомсвязи России и вице-премьера Аркадия 

Дворковича может стать причиной того, что жители малонаселенных городов и сел 

могут лишиться доступа к связи. 

Начатая в прошлом году, но так и незавершенная реформа универсальных услуг 

связи, которая предполагает ликвидацию пунктов коллективного доступа в Интернет, 

но сохраняет таксофоны, может негативно сказаться на доступности услуг связи для 

населения. 

Согласно существующему проекту реформы, оптоволоконные линии за счет 

фонда универсальных услуг связи будут создаваться «Ростелекомом», а вот 

пользователем инфраструктуры может стать совершенно иная компания, право 

назначения которой остается за Минкомсвязи РФ, сообщают «Известия». 

http://www.tatar-inform.ru/news/2014/01/17/390737/ 

 

«Коммерсант» 

Праймериз «Единой России» пройдут без народа 

В Татарстане партийцы отберут кандидатов в Госсовет своими силами 

Единороссы Татарстана отказались проводить открытые для избирателей 

праймериз — к отбору кандидатов на предстоящие в сентябре выборы в Госсовет 

республики будут допущены лишь партийцы и представители общественных 

организаций. В республиканском отделении объясняют такое решение желанием 

http://1prime.ru/Politics/20140117/775516160.html
http://www.tatar-inform.ru/news/2014/01/17/390737/
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сэкономить средства, а также тем, что «Единая Россия» в регионе не нуждается в 

раннем старте избирательной кампании, поскольку уже обладает высокой 

поддержкой. Эксперты считают оправданным решение татарстанских партийцев, 

полагая, что процедура праймериз у единороссов является формальной — «давно 

решено», кто будет в предвыборном списке. 

Татарстан оказался одним из немногих регионов, где «Единая Россия» не будет 

проводить открытых праймериз, когда проголосовать за кандидатов может любой 

гражданин, подавший в партию заявку о желании принять участие в процедуре.  

http://www.kommersant.ru/doc/2385367 

 

«РБК» 

ОЭЗ "Иннополис" объявила тендер на 2,7 млрд рублей на 

строительство "Первого технопарка".  

ОАО "Особая экономическая зона "Иннополис" объявила тендер на 

строительно-монтажные работа на объекте «Первый технопарк» в Верхнеуслонском 

районе РТ. Начальная стоимость договора 2,7 млрд рублей. Размещен заказ на сайте 

государственных закупок РФ. Заявки будут приниматься до 6 февраля, итоги конкурса 

планируется подвести 18 февраля.  

Согласно официальным данным проекта "Иннополис", "Первый технопарк" 

планируется сдать в октябре 2014 года. Его площадь равна 40 тыс.кв метров, 

рассчитан он на 2 тысячи рабочих мест.  

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/899906.shtml 

 

«РБК» 

Площадь ОЭЗ "Алабуга" увеличится в 2014 году на 2 тысячи га.  

В ОЭЗ "Алабуга" в 2014 году планируют выполнить строительно-монтажных 

работ на сумму, порядка 2,5 млрд рублей. Как сообщает пресс-служба министерства 

строительства РТ, запланировано возведение объектов инженерной, транспортной и 

социальной инфраструктуры особой экономической зоны.  

Основной задачей, по данным ведомства, на 2014 год станет расширение 

территории "Алабуги" и освоение дополнительных 2 тыс.га земли, на которых 

разместятся предприятия-инвесторы. Кроме того, будет завершено строительство 

объектов инфраструктуры, обеспечивающих функционирование предприятий 

резидентов, жилья и специализированной школы с углубленным изучением 

английского языка По данным ведомства, генеральный подрядчик ОАО 

http://www.kommersant.ru/doc/2385367
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/899906.shtml
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«Камгэсэнергострой» завершает работы по контрактам, заключенным в 2013 году, 

ведется подготовка к сдаче объектов. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/899956.shtml 

 

«РБК» 

В Нурлатском районе РТ 9 свиноферм перешли на разведение 

рогатого скота.  

В Нурлатском районе Татарстана 9 свиноферм перепрофилировались на 

разведение крупного рогатого скота. В результате, комплексы по животноводству 

избавились от поголовья более чем в 5 тысяч свиней. Как сообщает портал 

муниципальных образований РТ, причиной стало отсутствие экономической выгоды в 

свиноводстве, а также угроза распространения африканской чумы свиней.  

Как ранее сообщал РБК-Татарстан, Нурлатский район республики стал первым, 

отказавшимся от свиноводства по собственной инициативе 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/900064.shtml 

 

«Бизнес онлайн» 

Эксперты выписали Рустаму Минниханову рецепты успеха до 

2030 года 

Татарстан покритиковали за системы вертикальных лифтов, которые построены 

на клановых и родственных связях 

Инвестировать в создание brand identity порекомендовали Татарстану на 

проходящем в Москве Гайдаровском форуме — накануне одна из его секций была 

посвящена Татарстану. Президент Рустам Минниханов отчитался о проводимой в 

республике работе, а эксперты обозначили приоритеты, над которым предстоит 

работать до 2030 года, чтобы не растерять накопленный потенциал. Корреспондент 

«БИЗНЕС Online» расспросила президента о ВСМ, планах правительства и 

готовящихся мегапроектах, а также выяснила, что опыт Татарстана с охотой готовы 

применять в других субъектах РФ. 

ЧТОБЫ НЕ ТОЛЬКО ХВАЛИЛИ ТАТАРСТАН, НО И КРИТИКОВАЛИ 

Вчера на Гайдаровский форум прибыла большая делегация из Татарстана во 

главе с президентом РТ Рустамом Миннихановым: министр информатизации и связи 

Роман Шайхудинов, министр промышленности и торговли Равиль Зарипов, министр 

экономики Мидхат Шагиахметов, руководитель агентства инвестиционного развития 

РТ Линар Якупов, полпред РТ в Москве Равиль Ахметшин. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/899956.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/17/01/2014/900064.shtml
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Вначале Минниханов поучаствовал в дискуссии, посвященной рейтингу 

Всемирного банка Doing Business и обсуждению условий ведения бизнеса в России. 

Мероприятие проходило в актовом зале, где еще накануне выступал премьер-министр 

Дмитрий Медведев, и явно пользовалось успехом — ажиотаж был такой, что многим 

некуда было сесть и они стояли вдоль стен, а устройств для синхронного перевода 

хватило, наверное, с трудом на половину слушателей. Федеральные чиновники, 

например заместитель министра экономического развития Сергей Беляков, хвастались 

позитивными сдвигами в законодательстве и вспоминали про путинские амбициозные 

задачи — к 2018 году войти в двадцатку Doing Business. Сейчас, напомним, Россия 

находится на 92-м месте. Коллеги президента Татарстана, такие как губернаторы 

Калужской и Ульяновской областей, Красноярского края, говорили о тех проблемах, с 

которыми сталкиваются у себя на местах, не забыли упомянуть и о своих достижениях 

в регионах. 

Выступление Минниханова во многом совпало с тем, что он говорил 

впоследствии уже в другом зале, на дискуссии, посвященной непосредственно 

республике. Кстати, ее модератором был ректор РАНХиГС Владимир Мау, который, 

по его словам, заменил на этом «посту» попавшего в больницу экс-министра финансов 

Алексея Кудрина. Открывая дискуссию «Татарстан: создавая будущее», Мау отметил, 

что Минниханов не пропустил ни одного форума, и попросил, чтобы выступающие не 

только хвалили Татарстан, но и уделили внимание конструктивной критике, тем 

вызовам, которые стоят перед республикой. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95505/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Гайдаровский форум 2014: Принципы проектного управления в 

регионах 

Второй день участия Агентства стратегических инициатив (АСИ) в 

мероприятиях Гайдаровского форума был посвящен региональной повестке.  

Вера Адаева рассказала, что в настоящее время агентство занимается 

реализацией двух проектов федерального значения: созданием Инвестиционного 

портала регионов России и формированием рейтинга инвестиционной 

привлекательности субъектов Российской Федерации, обсуждение которого 

состоялось 15 января на площадке Форума.  

Руководитель проекта Агентства стратегических инициатив Антон Яремчук 

отметил, что основой для создания инвестиционного портала регионов послужили 

запросы российских и иностранных инвесторов, которым нужен был ресурс с 

http://www.business-gazeta.ru/article/95505/
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релевантной информацией об имеющейся инфраструктуре в регионах и возможностью 

сравнить условия ведения бизнеса в той или иной точке нашей страны.  

 «И мы такой аналитический ресурс с исчерпывающей информацией о регионах 

создали. Сейчас на портале присутствуют профили тех регионов, где наиболее 

активно и успешно внедряется Региональный инвестиционный Стандарт. В этому году 

мы продолжим его наполнение контентом и работу по «юзабилити». Призываем 

регионы активно подключаться к работе, а всю необходимую методическую 

поддержку мы всегда окажем», - резюмировал Антон Яремчук. 

http://www.asi.ru/news/15156/ 

 

Рейтинг состояния инвестклимата в регионах: выбраны 4 

направления оценки 

15 января в рамках Гайдаровского форума состоялся круглый стол 

«Национальный рейтинг состояния инвестиционного климата в российских регионах: 

лучшие практики и что взять за основу», в котором приняла участие корпоративный 

директор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Светлана Чупшева.   

Разработать «свой, отечественный механизм оценки реализации Национальной 

предпринимательской инициативы и Регионального стандарта в каждом субъекте 

Российской Федерации» поручил Президент России Владимир Путин на заседании 

Наблюдательного совета АСИ 14 ноября 2013 года. Что должно лечь в основу 

национального рейтинга, какую роль в формировании его методологии могут сыграть 

регионы, повлияет ли рейтинг на изменение позиции России в исследовании 

Всемирного банка Doing Business – эти вопросы стали предметом обсуждения среди 

участников состоявшегося круглого стола.  

Светлана Чупшева отметила, что первая версия методологии рейтинга будет 

готова в феврале, а уже в начале марта должен быть сформирован Рейтинговый 

комитет, который и возьмет на себя реализацию проекта.  

По словам Марии Глуховой, работа в рамках формирования рейтинга будет 

вестись по четырем направлениям. Будут оцениваться:   

Институты улучшения инвестиционной среды  

Развитие малого предпринимательства  

Инфраструктура и образование  

Процедуры открытия и ведения бизнеса   

http://www.asi.ru/news/14973/ 

 

http://www.asi.ru/news/15156/
http://www.asi.ru/news/14973/
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Президент Татарстана: «Мы должны найти бизнес, который 

использует древесину республики» 

Созданию новых деревообрабатывающих производств, которые позволят 

увеличить объемы заготавливаемой в Татарстане древесины, поручил уделить 

внимание Президент Татарстана Рустам Минниханов в ходе сегодняшнего заседания 

итоговой коллегии Министерства лесного хозяйства республики.  

Перед началом коллегии Рустам Минниханов и генеральный директор ООО 

«Кастамону Интегрейтед вуд индастри» Онур Гювен обсудили вопросы реализации 

проекта по строительству деревообрабатывающего завода на ОЭЗ «Алабуга». Как 

сообщил О.Гювен, в цехах, где будут выпускаться МДФ-панели, уже завершается 

монтаж оборудования, производство будет запущено в 2014 году. Линия по 

производству ДСП планируется к запуску в следующем году, а третьим этапом 

проекта станет строительство линии по выпуску ориентированно-стружечных (ОСП) 

плит, которую компания рассчитывает запустить в 2016 году.  

Лесистость в Татарстане составляет 17,5%, наибольшая доля лесов в Нурлатском 

районе - более 40%. Средний возраст лесных насаждений в Татарстане составляет 46 

лет.  

Природно-заповедный фонд Республики Татарстан образуют 168 особо 

охраняемых природных территорий всех уровней общей площадью 165,5 тыс. 

гектаров, в том числе 163 особо охраняемых территории регионального значения 

общей площадью 125,4 тыс. гектаров: 26 государственных природных заказников и 

137 памятников природы.  

Наиль Магдеев с удовлетворением констатировал, что, благодаря предпринятым 

мерам, на протяжении трех последних лет в Татарстане не допущено ни одного 

лесного пожара.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259951.htm 
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